
【調査票四】 地域包括支援センターが行う地域ケア会議について 

１ 地域包括支援センターが開催する地域ケア会議に出席したことはありますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ある ない 未回答 合計  

全圏域 353 296 10 659 （件） 

 

各圏域 ある ない 未回答 合計  

福岡圏域 福岡市 64 59 1 124  

福岡圏域 福岡市以外 48 28 3 79  

北九州圏域 北九州市 22 124 1 147  

北九州圏域 北九州市以外 36 10 1 47  

筑後圏域 久留米市 49 3 3 55  

筑後圏域 久留米市以外 60 42 0 102  

筑豊圏域 67 23 1 91 （件） 

 

２ 地域ケア会議に出席して、今後の支援についての参考となりましたか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  参考になった 
参考にならな

かった 
どちらでもない 未回答 合計  

全圏域 223 37 78 14 352 （件） 

 

各圏域 参考になった 
参考にならな

かった 
どちらでもない 未回答 合計  

福岡圏域 福岡市 44 8 10 2 64  

福岡圏域 福岡市以外 31 5 10 2 48  

北九州圏域 北九州市 14 2 5 1 22  

北九州圏域 北九州市以外 22 3 6 5 36  

筑後圏域 久留米市 30 4 14 1 49  

筑後圏域 久留米市以外 40 8 12 0 60  

筑豊圏域 37 7 20 2 66 （件） 

 

３ 次の地域ケア会議はどのような内容でしたか 

① 地域ケア会議では個別課題の解決に関する内容がありましたか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

  ある ない 未回答 合計  

全圏域 222 111 20 353 （件） 

 

各圏域 ある ない 未回答 合計  

福岡圏域 福岡市 44 19 1 64  

福岡圏域 福岡市以外 30 13 5 48  

北九州圏域 北九州市 19 2 1 22  

北九州圏域 北九州市以外 27 8 1 36  

筑後圏域 久留米市 25 20 4 49  

筑後圏域 久留米市以外 34 24 2 60  

筑豊圏域 39 22 9 70 （件） 

 

＜具体的内容＞ 

福岡圏域  外出支援、アプローチの方法について助言 

福岡圏域  各職種の介入方法や具体的支援の検討 

福岡圏域  虐待支援について 

福岡圏域  情報共有、今後の支援体制の方向性について 

福岡圏域  住み慣れた地域や自宅で生活するために 

福岡圏域  地域資源での解決に役立った 

福岡圏域  認知症の方の徘徊について地域で見守り体制 

福岡圏域  徘徊時の連絡網の確認 

福岡圏域  病院に不安定さや病識理解（本人）等についての検討訪看からデイへの移行などについて検討 

福岡圏域  病気を持っている人のプラン作成 データの見方 医療との関わり 

福岡圏域 
 病識なく、認知症軽度あり、家族も同様、子供は遠方、計画通り行かず入院の恐れある方に対し、

リスクと情報を提供し、様子見て再度、提出報告する 

福岡圏域  夜間頻尿の方。飲み物の種類の話が聞けた 

福岡圏域  利用料の支払いを拒むか独居で視覚障害があるか無理なサービスを強要する。虐待や徘徊など 

福岡圏域 
H30 年 4 月より A 型通所に移行するが本人の ADL 低下を予防し外出支援する方法について検討し

た 

福岡圏域 色んな分野の方が参加する事で違った意見を聞く事ができる。 

福岡圏域 解決に至らなくても方向性の位置づけや対策を話し合うことが出来た 

福岡圏域 気づき 

福岡圏域 口腔関係の専門家の意見が聴けて良かった 

福岡圏域 後見制度の検討 

福岡圏域 
ゴミの出し方で近隣住民の苦情で困っていました 

ケア会議で少しご理解を頂くことが出来ました 

福岡圏域 ゴミ捨てに関して、ヘルパー導入 

福岡圏域 ゴミ出しの方法、自治会でできる事 

福岡圏域 ゴミ猫屋敷問題に対して地域住民、公社等の協力 

福岡圏域 サービスにつなげる方向 

福岡圏域 社会資源について 

福岡圏域 事例検討を通しての検討 

福岡圏域 スーパービジョンを行いました。 



福岡圏域 特に解決はなかったが、いろんな意見からの提案が多かった。 

福岡圏域 独居高齢者の入所検討 

福岡圏域 独居認知もある為近所や民生委員が協力を得ることで日々の状況の様子をみる 

福岡圏域 認知症、精神疾患対応 

福岡圏域 パーキンソン病の方のリハビリ運動や支援等について意見を聴くことができた。 

福岡圏域 ヘルパー時間の変更、家族の連絡 

福岡圏域 栄養面の課題があり、相談者だけでなく、参加者にとっても情報を得られます 

福岡圏域 家族の虐待事例 

福岡圏域 興味関心チェックシートの活用方法等家族参加 

福岡圏域 緊急時連絡先カードの活用 

福岡圏域 見守り体制の確立とゴミ出し問題 

福岡圏域 
個別課題が中心のような気がする 

（事例のように） 

福岡圏域 孤独死予防策の検討 

福岡圏域 公民館への行政からの支援依頼 

福岡圏域 困難事例の検討 

福岡圏域 
情報や課題の共有、発見ができた 

家族の不安が解消された 

福岡圏域 身寄りのない認知症高齢者の方の支援について 

福岡圏域 生活意欲がない独居老人への支援 

福岡圏域 他の職種の方から色々な意見を聞くことができ参考になった。 

福岡圏域 担当医師から利用者本人へ口頭で直接話す 

福岡圏域 地域でこれから見守っていくと意見がまとまった 

福岡圏域 
地域の方から独居の方のストーブ利用が危ないとのことで、何度か会議をし、1 年かかってストーブ

からエアコンに変えてくれた 

福岡圏域 地域資源不足 

福岡圏域 独居高齢者の個別ゴミ収集 

福岡圏域 閉じこもりの利用者の対応について 

福岡圏域 訪問サービスと福祉用具を利用している一人暮らしの方へのアプローチについて 

福岡圏域 
利用者さんのサービス利用について、たくさんの選択肢がある事を指摘され、その後ケアプランに生

かすことができるようになった。 

福岡圏域 利用者本人が家事を行えるようにするにはどうするか 

北九州圏域  栄養士さんやリハビリスタッフからのアドバイス 

北九州圏域  支援困難事例について様々な方向からのアプローチと解決策の検討ができた 

北九州圏域  出居の方のサービス時間外の見守りについて 

北九州圏域 
 その人らしい生活の再構築 脳梗塞による入院、リハビリ、退院その時々の問題解決の道すじにつ

いて研修あり 

北九州圏域  多様な支援案が聞けた 

北九州圏域  地域の実情について情報提供を受けた 

北九州圏域  独居の問題、病識がない人の問題、家族関係の問題・経済的な問題等 

北九州圏域  認知症で高血糖で入退院を繰り返す方の事例発表した 



北九州圏域  夫婦はに対しての問題が多く、個別課題の課題が必要 

北九州圏域  フォーマルからインフォーマルへの変更について 

北九州圏域  利用者や家族へのアプローチの方法 

北九州圏域 インテーク・アセスメントの講演がわかりやすく、考え方の視点、気付きとなった。 

北九州圏域 インフォーマルサービスの活用。 

北九州圏域 受入病院がほぼなくなった状態での今後の支援について 

北九州圏域 多くの職種の参加により、支援方法が異なってくるため。 

北九州圏域 家計相談支援事業を知ることができ解決の糸口は見えた 

北九州圏域 キーパーソンの発見になったが。 

北九州圏域 個別課題の抽出まで 

北九州圏域 サロンの活用や民生委員の訪問によりつながりある地域つくりの必要性 

北九州圏域 事例検討会を行った。 

北九州圏域 申請日より 3 日間は交付できないと言われる。同時期に必要となることあり、対応に疑問。 

北九州圏域 専門職の利用（訪問リハ） 

北九州圏域 地域資源 

北九州圏域 地区の特性高齢化率地域での困りごと 

北九州圏域 
長男夫婦と関係が悪く家庭内で孤立、嫁と話す機会がない。⇒公民館活動に参加している嫁と会える

タイミングをつかむ。 

北九州圏域 独居高齢者の社会的問題に関して検討された。 

北九州圏域 独居で認知症の方への支援について 

北九州圏域 独居の方についての地域支援 

北九州圏域 入院にならないｂ阿合の在宅支援での支援内容の共通認識 

北九州圏域 徘徊高齢者への SOS ネットワーク登録 

北九州圏域 
レビー小体型認知症、あばれる。本人がはなれず家族レスパイトとれない。⇒訪問リハや看護、オレ

ンジカフェの利用 

北九州圏域 老老介護に対しての支援の仕方について検討できた。 

筑後圏域  ＡＤＬについて解決方向を話される利用者にどう導いていいのか不明だった 

筑後圏域  Ｄｒ⇒食事内容、栄養の見直し リハ⇒自己流ではなく、専門的な助言、運動実施が必要 

筑後圏域  医療支援の方向性（かかりつけ医を近医へ変更等）  

筑後圏域  運動・移動について、活動を増やす方法・脳梗塞再発防止等 

筑後圏域  栄養や口腔ケアについて 5 件 

筑後圏域  各専門職から自宅で出来る生活リハビリの提案があった  

筑後圏域  家族アプローチが必要なことなのでそこも含めた支援を考えていく  

筑後圏域 
 ケア会議用に指定されたケアプラン等の提出ではなく、本当に検討してほしいケアプラン（案件）

を会議してほしい 

筑後圏域  ケースや主催する包括によるが時々みられる 

筑後圏域  交通手段がない人への支援バスの検討 

筑後圏域 
 高齢の独居生活で地域で協力して見守りしていたが、認知症から迷惑行為が出現。 

   地域支援だけでは、限界を感じはじめた 

筑後圏域  個別事例による事例検討  

筑後圏域  ゴミ屋敷への対応について 



筑後圏域  今後の生活について家族で話し合うべき 

筑後圏域 
 今後の方向性について、専門医よりアドバイスがない。 

   地域社会資源の活用により在宅生活の継続と方針が決まる 

筑後圏域  困難事例への対応 

筑後圏域  疾患や身体状況に応じた支援の方法について  

筑後圏域  障害サービスや認知症支援チームの活用 

筑後圏域  自立支援の視点が分かりやすかった 

筑後圏域 
 掃除援助に対して自立される様、掃除機をコードレスで軽い(1 ㎏以下)の物に変更し、楽に掃除を

自分で行えるように提案 

筑後圏域  多職種の意見が聴け、支援方法などが学べた  

筑後圏域 
 他のケアマネの事例を見学に行ったとき、市内巡回バスや移動販売や社協の取り組みについての紹

介で、解決できた事例があった。 

筑後圏域  地域住人としての気がかりについて、関係者の役割を伝えることで、見直すことが出来た 

筑後圏域  通所リハビリの利用者に対して訪問リハでの家事動作 

筑後圏域  転倒防止について話し合うことができた 

筑後圏域  独居で外部との関係がうすい⇒地域の老人会やサークルの紹介 

筑後圏域  入院、入所のタイミング  

筑後圏域 
 膝関節症の利用者、リハビリや内服など対症療法に固着していたが、ＰＴより「まず手術」とアド

バイスを受けその後手術に至った。 

筑後圏域  病院（医師との連携）  

筑後圏域  福祉サービスの日常生活用具申請を行った。福祉用具の導入の方向性など  

筑後圏域  服薬について  

筑後圏域  歩行困難のため、外出ができないケース 

筑後圏域  薬剤師が入っているサービスで薬の内容を薬剤師からＤｒに聞いてもらえない 

筑後圏域  利用者に応じた近隣住民とのネットワークづくり  

筑豊圏域 
生活不活発な利用者の事例や認知症があり独居生活を送っている利用者の事例に関しての検討がなさ

れた。 

筑豊圏域 
地域ケア会議の個別課題解決の内容については、栄養や薬の事、家族の就労支援など具体的なアドバ

イスがあった。 

 

② 地域ケア会議では地域包括支援ネットワークの構築に関する内容がありましたか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

  ある ない 未回答 合計  

全圏域 119 207 27 353 （件） 

 

各圏域 ある ない 未回答 合計  

福岡圏域 福岡市 33 28 3 64  

福岡圏域 福岡市以外 11 33 4 48  

北九州圏域 北九州市 10 11 1 22  

北九州圏域 北九州市以外 15 18 3 36  

筑後圏域 久留米市 12 32 5 49  

筑後圏域 久留米市以外 22 34 4 60  

筑豊圏域 14 46 7 67 （件） 

 

＜具体的内容＞ 

福岡圏域  関係者間の顔合わせや連絡先の確認交換 

福岡圏域  住宅型施設なのでなかなか取入れが難しい 

福岡圏域  そんなレベルの会議には、まだ至っていない。 

福岡圏域  多職種連携について 

福岡圏域  地区サロンの情報が知れた 

福岡圏域 各サービス事業者のみならず、かかりつけ医からの情報共有を図っていく。 

福岡圏域 ケアマネとの連携 

福岡圏域 今後の活動について話し合いしました。 

福岡圏域 自宅で 1 週間ほどしか過ごさないため特に問題ない 

福岡圏域 町内、民生、介護保険事業所、病院関係行政との連携 

福岡圏域 徘徊の方に対する対応可能な施設・場所等の提案があった。 

福岡圏域 病院の窓口の紹介、事業所の紹介 

福岡圏域 介護保険にとらわれずネットワークの中で何度も司会はアドバイスはする 

福岡圏域 結びの会発足 

福岡圏域 工区別に民生委員自治会役員等連携の書あった。 

福岡圏域 事が起こった時に誰がどこに電話等連絡するか確認 

福岡圏域 成年後見制度について 

福岡圏域 先進地区の取り組みを聞いて素晴らしいと思った。 

福岡圏域 地域のサロン等や民生委員さんの協力体制を組んでもらえた 

福岡圏域 地域の各事業所との情報交換を実施 

福岡圏域 地域の方への理解 

福岡圏域 地域見守りのネットワークについて 

福岡圏域 地域包括ケアについて包括が説明 

福岡圏域 認知症で独居の方でお助けサービス（ボランティア）の活用 

福岡圏域 本人を取り巻く環境を見直すことで何が足りないかを再確認する。 

北九州圏域  医療の連携について 

北九州圏域  地域支援コーディネーターについての研修あり 

北九州圏域  地域の民生委員や福祉相談員との連携 

北九州圏域 2025 年問題をみすえた構築の講義 

北九州圏域 いのちネット包括民生委員の参加があり色々な意見が聞けました。 



北九州圏域 医療と介護の生活 

北九州圏域 行政機関はもとより各サービス機関や民生委員の連携を強化する 

北九州圏域 講義があった。 

北九州圏域 
暫定プランを作成しても給付管理に至らない場合がある。(例えば)ターミナル等、手間に対する評価

あない。 

北九州圏域 事業所や医療の連携。これからのあり方等。 

北九州圏域 社会資源の参考になりました。 

北九州圏域 社協のサービス買い物支援宅配など 

北九州圏域 多職種連携勉強会等の参加と案内。 

北九州圏域 地域の社会資源の不足を目味覚にできた。 

北九州圏域 地域の民生委員さんと面会することができた。 

北九州圏域 認知症になっても安心して生活できる町づくりについて。アクションミーティングの開催について。 

北九州圏域 訪問診療をしてくれる医師の紹介等。 

北九州圏域 全く進んでいない 

北九州圏域 民生委員を含めたネットワーク 

筑後圏域  あったと思うが、わからなかった 

筑後圏域  医療機関との連携に関すること  

筑後圏域  介護保険外の家族に対する支援のアドバイス 

筑後圏域  介護予防ケアマネジメントについて説明、勉強会が何回もあっている 

筑後圏域  各担当からのサービスの提案 

筑後圏域  各地域での取り組み 

筑後圏域  現在あるネットワークを充実させていく、子育て世代の参加等 3 件 

筑後圏域  サービスの受け皿がない 

筑後圏域  様々な機関との連携について  

筑後圏域  主任ケアマネの横のつながりについて 

筑後圏域  障害福祉からの情報などをいただきました 

筑後圏域  地域サロン、ふれあいネットワーク、介護家族の集い等での支援参加の提案 2 件 

筑後圏域  地域で相談に乗れる専門職の紹介等 

筑後圏域  とびうめネットの登録活用 

筑後圏域  別医療機関のＰＴより訪問してみようかと提案を頂いた 

筑後圏域  末期の方の急激な悪化、変更をかける手間、書類が多い。 

筑後圏域  民生委員からの在宅が困難と思われる要支援の方のサービスの相談 

筑後圏域  民生委員や隣組長との関わり 

筑後圏域  若い子育て世代をネットワークの中に参加させることができれば課題の解決になるのでは？ 

筑後圏域  別医療機関のＰＴより訪問してみようかと提案を頂いた 

筑豊圏域 地域活動や公民館活動への参加があった。 

筑豊圏域 地域資源の紹介 

 

 

 

 



③ 地域ケア会議では地域課題の発見に関する内容がありましたか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ある ない 未回答 合計  

全圏域 122 207 24 353 （件） 

 

各圏域 ある ない 未回答 合計  

福岡圏域 福岡市 33 28 3 64  

福岡圏域 福岡市以外 12 32 4 48  

北九州圏域 北九州市 6 15 1 22  

北九州圏域 北九州市以外 20 12 4 36  

筑後圏域 久留米市 13 33 3 49  

筑後圏域 久留米市以外 18 40 2 60  

筑豊圏域 18 42 7 67 （件） 

 

＜具体的内容＞ 

福岡圏域  2 年位前にスーパーに車イスを置くことはできないかと提案したが、それっきりになってしまった 

福岡圏域  インフォーマルなサービスについて 

福岡圏域  そんなレベルの会議には、まだ至っていない。 

福岡圏域  地域での問題点や改善点等 

福岡圏域 高齢化している地域の為に認知症の高齢者への地域の行事参加へのボランティア活動の必要性など 

福岡圏域 
コミュニティバスの紹介 

高齢者向け体操教室 

福岡圏域 自分自身の責任が発生すると皆さんの声が小さくなる 

福岡圏域 
そもそも利用者が地域課題であった 

繋がった地域の方等からお話を聞く中で抱える問題を聞くことがある 

福岡圏域 地域での社会資源が少ない。 

福岡圏域 独居高齢者の抱えている具体的な問題(野良猫・鳩にエサやり等) 

福岡圏域 ボランティアについて 

福岡圏域 見守りネットワーク認知症対応（地域住民へのフォローアップが弱い 

福岡圏域 民生委員との交流会の場があり、地域の方の声を聴くことができた。 

福岡圏域 一人暮らしの認知症の方への見守りやかかわり方がわからない住民が多い事 

福岡圏域 横とのつながりが課題 

福岡圏域 火災や自然災害時の避難方法を知ることができた 

福岡圏域 各校区別での民生委員の参加によるケア会議に出席 

福岡圏域 交通量が多く事故が起こりやすい 



福岡圏域 在宅支援の不足している部分があきらかになった 

福岡圏域 市が運営している「ふれあいバス」の時間とルート等 

福岡圏域 自治会長の方の地域住民への認識を今後どの様にふかめるか？ 

福岡圏域 実際の地域住民が話をしに来るなど 

福岡圏域 地域の取り組みと校区の状況について包括が説明後グループワーク 

福岡圏域 当事業所がある地域の高齢者率の高さ 

福岡圏域 独居高齢、障害者等の他の問題 

福岡圏域 日頃から公民館など地域にかかわっている人は支援に結びやすい 

福岡圏域 民生委員不足 

福岡圏域 輸送サービスの必要性が高いと思いました 

福岡圏域 様々な具体的取り組みがあり一緒に頑張りたいと思った。 

北九州圏域  地域、近所の見守り体制 

北九州圏域  地域独特の封鎖的な考え方の対応 

北九州圏域  独居や精神疾患、金銭の問題 

北九州圏域  認知症高齢者や独居の方の地域での見守り 

北九州圏域  人と人、人と地域のつながりにおいて地域差がある 

北九州圏域  民生委員さんとグループ討議をし、その後の発表で地域により色々な課題あることを知った 

北九州圏域 買い物、通院、送迎等それぞれのニーズにあったサービス体制の整備。 

北九州圏域 協力はしたいが高齢化が進み体調不良、多忙等で困難であるとの問答。 

北九州圏域 交通手段、徘徊センサー貸し出し、災害時対応 

北九州圏域 坂道が多く買い物に行けない。地域とのかかわりがうすくなっている 

北九州圏域 社会資源の利用や資源が無い部分。 

北九州圏域 巡回型サービス等 

北九州圏域 地域の社会資源の不足を明確にできた。 

北九州圏域 独居の方への見守り 

北九州圏域 徘徊ネットワークの活動を開始した。 

北九州圏域 
一人暮らしの認知症高齢者を行政、介護サービス、民生委員、近隣住民の連携をとることにより発見

できる 

北九州圏域 民生委員の役割について 

筑後圏域  空き家、独居、支援者の高齢化による担い手不足の見通し 2 件 

筑後圏域  移送サービス等のサービスについて 4 件 

筑後圏域  栄誉指導の訪問に対する地域資源がない 

筑後圏域  介護予防や日常生活支援総合事業にてついての説明 

筑後圏域  抱えている課題はどこも同じ。地域によって解決方法が違うだけ（資源差あるので） 4 件 

筑後圏域  近隣に店がない 2 件 

筑後圏域  公共交通機関において手すりの設置が右利きに多い点がある 

筑後圏域  個人的にあっても集約したデータを包括が開示されていない 

筑後圏域  サービスの受け皿がない 

筑後圏域  地域の集まりなどに参加するための移動手段 

筑後圏域  地域の集会所等の案内 



筑後圏域  独居が多い⇒地域の見守りが必要当 2 件 

筑後圏域 
 独居や高齢者世帯が増えているが、運転せず生活が維持できるか、国民年金だけで入れる施設が少

ない等あった 

筑後圏域  認知症患者の近隣住民の理解が得られない 2 件 

筑後圏域  認知症独居の方に対する地域支援について 2 件 

筑後圏域  配食サービス（民間）の導入 

筑後圏域  一人暮らしの高齢者が多い。買い物、通院が難しい 

筑後圏域  本人のニーズに合わせた施設 

筑後圏域  要支援の方のサービスについて不足している 

筑豊圏域 交通機能や手段の課題が地域にうよって隔たりがある。 

筑豊圏域 地域課題は明確となったが、地域ケア会議の席上だけの話にとどまり周知機会がない。 

筑豊圏域 地域資源が少ないとの課題が明確になった 

筑豊圏域 地域の方との協力体制が構築できている地域がある事が分かった。 

 

④ 地域ケア会議では地域づくり・資源開発に関する内容がありましたか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ある ない 未回答 合計  

全圏域 86 242 25 353 （件） 

 

各圏域 ある ない 未回答 合計  

福岡圏域 福岡市 19 41 4 64  

福岡圏域 福岡市以外 7 37 4 48  

北九州圏域 北九州市 9 13 0 22  

北九州圏域 北九州市以外 18 15 3 36  

筑後圏域 久留米市 6 39 4 49  

筑後圏域 久留米市以外 13 44 3 60  

筑豊圏域 12 48 7 67 （件） 

 

＜具体的内容＞ 

福岡圏域  活動内容別の集いの場の必要性 

福岡圏域  近隣住民 

福岡圏域  消防署との連携を図るには難しさがある 

福岡圏域  そんなレベルの会議には、まだ至っていない。 

福岡圏域  地域のインフォーマルサービスの確認や活用方法 



福岡圏域 かかりつけ施設の具体的な利用について。 

福岡圏域 グループ討議を行い地域でできる（作れる）資源が発見できた 

福岡圏域 もともと地域、近所の付き合いがありすでに協力を得ていた。 

福岡圏域 連携システム作りー個人情報保護取り扱い 

福岡圏域 近所の方の見守り 

福岡圏域 参加者から、いくつかの提案があった 

福岡圏域 身近な方々（近所）の密な関係 

福岡圏域 地域に必要なサービスは何かについて提案 

福岡圏域 地域住民の見守りや声掛け等の協力を得る 

福岡圏域 中核となるべき公民館の対応がハードルの高さとなっているという意見あり 

福岡圏域 町カフェなど 

北九州圏域  5 の課題に対しての資源の確立について検討 

北九州圏域  社会資源に関する情報の持ち寄り、グループ討議をした 

北九州圏域  住診、訪問介護を行う精神科医の紹介あり 

北九州圏域  どのような資源が今度必要にされているのかなど話し合いを行いました 

北九州圏域 インフォーマルサービスについて情報共有した。 

北九州圏域 今後包括支援センターが地域支援マップ作成。 

北九州圏域 参加者の意識の統一と支援の方向性、地域性を改めて考えることができた。 

北九州圏域 小学校別で住民や福祉関係者が集まり地域資源に関して会議が開催された。 

北九州圏域 生活保護、難病支援に対する講義あり。 

北九州圏域 短時間のリハビリ、デイサービスが無い(ニーズは多い) 

北九州圏域 地域で行っているサービス（サロンや公園、グランドゴルフ）情報提供があった。 

北九州圏域 地域の社会資源の不足を明確にできた。 

北九州圏域 寝たきりの方が散髪に付けない⇒ボランティアと美容師が訪問散髪を行う。 

北九州圏域 徘徊ネットワークＳＯＳネットワークなど 

北九州圏域 町のお風呂の巡回バス利用について 

北九州圏域 町の配食について。治療食としては対応出来ていない。今後の課題。 

北九州圏域 見守りサービス 

筑後圏域  買い物支援について 

筑後圏域  公共交通機関において手すりの設置が右利きに多い点がある 

筑後圏域  これからは様々な世代で地域作りに取り組む（行事、ふれあい会） 

筑後圏域  参加できていない 

筑後圏域  自宅がお寺のため、お寺関係者との交流等 

筑後圏域  社会資源、インフォーマル、フォーマル 

筑後圏域  障碍者と高齢者が同時に利用できるサービスがあればいい 

筑後圏域  地域でどんな取り組みをしているか 2 件 

筑後圏域  地域のコミュニティの開催 

筑後圏域  地域のサークル活動への参加。介護事業所主催の体操教室等 

筑後圏域  近くに住む長男夫婦との連絡を密にしてはどうかと意見を頂いた 

筑後圏域  内容はあったが、それが進んでいるのかは不明 



筑後圏域  認知症カフェ、自費入浴 

筑後圏域  配食サービス等 2 件 

筑後圏域  民生委員、ボランティア、サロンなどの連絡を密に 

筑豊圏域 地域資源の紹介として、地域における家族会の紹介や、徘徊ネットワークの紹介などがあった。 

 

⑤ 地域ケア会議では政策の形成に関する内容の議論がありましたか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ある ない 未回答 合計  

全圏域 18 304   322 （件） 

 

各圏域 ある ない 未回答 合計  

福岡圏域 福岡市 2 58 4 64  

福岡圏域 福岡市以外 1 42 5 48  

北九州圏域 北九州市 0 21 1 22  

北九州圏域 北九州市以外 5 25 6 36  

筑後圏域 久留米市 2 43 4 49  

筑後圏域 久留米市以外 4 52 4 60  

筑豊圏域 4 56 7 67 （件） 

 

＜具体的内容＞ 

福岡圏域  そんなレベルの会議には、まだ至っていない。 

福岡圏域 そこまではない 

福岡圏域 行政の対応に対して管轄外等にて協力できないとの対応がしばしあり 

福岡圏域 地域の見守りネットワークへの協力について話あり 

北九州圏域 急ぎでサービスが必要となる方に対し、交付書類が煩雑。 

北九州圏域 課題の抽出している途中 

北九州圏域 他の地域が行っているケア会議と比べ何が不足であり今後は何が必要かを比較検討した。 

筑後圏域  四月から医師会に委託あたり地域ケア会議の内容や流れについて 

筑後圏域  介護医療院について 

筑後圏域  計画各票と整合性を図るように 

筑後圏域  今後の自立支援に向けた事業内容の見直し 

筑後圏域  参加できていない 

筑後圏域  市役所からの出席はあるも何一つ言葉なし 

筑後圏域  税金には利子が発生するので未納金は早めに支払いをするようアドバイス頂いた。 



筑後圏域  そこまではたどりついていない 

 

⑥ 地域ケア会議にアドバイザーとして参加した事はありますか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ある ない 未回答 合計  

全圏域 38 296 19 353 （件） 

 

各圏域 ある ない 未回答 合計  

福岡圏域 福岡市 4 59 1 64  

福岡圏域 福岡市以外 4 41 3 48  

北九州圏域 北九州市 0 22 0 22  

北九州圏域 北九州市以外 4 29 3 36  

筑後圏域 久留米市 1 44 4 49  

筑後圏域 久留米市以外 7 52 1 60  

筑豊圏域 17 43 7 67 （件） 

 

＜具体的内容＞ 

福岡圏域  主任介護支援専門員 

福岡圏域 
 夫婦でそれぞれ包括のケアマネ、居宅のケアマネが担当していたため、客観的に内容を把握するた

め 

福岡圏域 虐待の可能性のあるケース 

福岡圏域 社会福祉士として参加 

福岡圏域 主任 CM として 

福岡圏域 助言者として参加 

福岡圏域 地域ケア会議の構成員のはずだが顔合わせしか呼ばれてません 

北九州圏域  常に出席し自分の意見を言う。疑問も教えてもらい納得 

北九州圏域 孤立している利用者に対して⇒地域住人との連携をとる。 

北九州圏域 認知症ケアパス作成委員として参加 

筑後圏域  介護課、地域包括と参加者は多いのですが、結局時間をかけても解決策は出ないことが多い 

筑後圏域  主任ケアマネとして参加しました 

筑後圏域  事例提出者として参加したこともある 2 件 

筑後圏域  総合事業判定会議 

筑後圏域  模擬会議のアドバイザーとして参加したことがある 

筑豊圏域 地域ケア会議のアドバイザーとして、社協からの参加、居宅支援事業所の主任ケアマネとして参加 



 

⑦ 地域ケア会議での専門職等からの指摘で気づきはありましたか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ある ない 未回答 合計  

全圏域 201 126 26 353 （件） 

 

各圏域 ある ない 未回答 合計  

福岡圏域 福岡市 31 31 2 64  

福岡圏域 福岡市以外 29 15 4 48  

北九州圏域 北九州市 14 5 3 22  

北九州圏域 北九州市以外 25 8 3 36  

筑後圏域 久留米市 30 14 5 49  

筑後圏域 久留米市以外 34 24 2 60  

筑豊圏域 33 27 7 67 （件） 

 

＜具体的内容＞ 

福岡圏域  CM が医療についての認識が低い（知識不足） 

福岡圏域  医療との連携 歯科の利用 リハビリの効果 

福岡圏域  血液検査結果（気になる項目）等について質問があり、着目する機会となった 

福岡圏域  精神科の Dr の講演 認知症の物忘れではなく記憶することができない 

福岡圏域  専門的にアセスメントの内容を知った 

福岡圏域  地域での対応や取り組み方の認識の違いがある 

福岡圏域  薬剤師からの助言 

福岡圏域  理学療法士より、体力測定が本人に与える影響 

福岡圏域  利用者だけでなく、世帯全体として捉え支援する 

福岡圏域 
1 ケアマネとして 1 人で抱えていた問題を役割分担で分散する事ができた。 

2 保護してくれる交番の巡査が観察に協力してくれた。 

福岡圏域 ＰＴの方の意見や栄養士、歯科衛生士 

福岡圏域 栄養士からの筋力をつける食事方法 

福岡圏域 栄養の取り方 

福岡圏域 虐待の場合の通報タイミング、仕組みについて 

福岡圏域 ケアマネひとりが抱え込むのではなく、各専門職の意見がより専門的依頼も可ということ 

福岡圏域 ケアを幅広く考える 

福岡圏域 自分自身のケアマネジメントの振り返りが出来た 



福岡圏域 社会資源の利用について専門職から聞けたことが良かった 

福岡圏域 
そもそも、何に困っているか。 

解決可能かどうかを引いた視点で考え気づきが持てた 

福岡圏域 地域で出来ることの可能性。 

福岡圏域 民生・病院医師（精神等含む）との動き 

福岡圏域 民生委員へのアクションがしやすくなる。連絡先交換が出来た 

福岡圏域 医師からの意見で思わぬ発見があった 

福岡圏域 医療職の方も参加しており少しではあるが今まで遠かった医療職との距離が縮まったような気がした 

福岡圏域 奥歯の欠損から立位バランスや歩行に影響が表れる 

福岡圏域 家族とのかかわり方 

福岡圏域 介護保険を利用しなくていいように道具を改造する等の工夫をする 

福岡圏域 各々の役割 

福岡圏域 
気付きというより、歯科衛生士より口の運動等を教えてもらって、すぐに訪看に伝え現場でも取り入

れてもらうように伝えた 

福岡圏域 気付きとまではないですが CM と同じ方向を向いて支援くださっていた事に安心感がありました 

福岡圏域 支援、サービスなどについて 

福岡圏域 支援開始からあまり経過していないと課題提出者からの返答がありいかがか、情報不足では？ 

福岡圏域 自治会や地域の方々の個人情報保護のうけとりかたが違いとまどう 

福岡圏域 自分では（自分の職種では）気づかない事を指摘され、勉強になりました。 

福岡圏域 振り込め詐欺にあう高齢者の心理など 

福岡圏域 
成年後見制度のアプローチの仕方 

（実際には利用していないが） 

福岡圏域 
専門職の視点であるが、そこからはみだしてとらえることが出来ない 

（全体像をとらえていない） 

福岡圏域 包括をもっと活用していいんだという気づき 

福岡圏域 利用者の実態とかけ離れたアドバイスがあった 

福岡圏域 
利用者家族のプライバシー保護や日頃の住民の苦情が、直接、本人家族に向けられ辛い思いをさせて

しまった 

北九州圏域 
 栄養士が参加していたため栄養価や体重のコントロールなどのアセスメントが不足していることに

気づかされました 

北九州圏域  介護保険以外の制度の活用について 

北九州圏域  各専門職の視点について参考になった 

北九州圏域  支援に対する自分の考えかｔは間違っていなかった 

北九州圏域  歯科医より口腔機能会後の提案はとても勉強になりました 

北九州圏域  自立支援について（プランへの導入） 

北九州圏域  事例提供者が持ち帰る気付きまで内容がまとまってない 

北九州圏域 
 夫婦 （認知症と二人暮らし）の支援は多職種との（医療を含め）調整が必要 いかに fa との協

力を得られるかも密接 

北九州圏域  本人、家族は新しいものに対して抵抗があり、ＰＴよりＢed 使用の提案 

北九州圏域  薬剤師からの支援困難事例に対しての指摘、問題行動に対しての薬の影響 

北九州圏域 アセスメント不足。 



北九州圏域 アドバイザーの方が PT・OT だったのでリハビリの視点での指摘が多かった。 

北九州圏域 医療職と介護職の支店の違い 

北九州圏域 キーパーソンが高齢で介護できなくなった時に、施設での生活を考える。 

北九州圏域 
高齢夫婦 2 人暮らしで、お互いに支えあっているので、どちらかの状態が変化すれば現状の生活スタ

イルは維持できない。 

北九州圏域 サービスの利用が多く単位数を超過しそうな利用者だｌったので小規模多機能居宅介護を提案された 

北九州圏域 すべての事に勉強になりました。 

北九州圏域 精神 PHN の指摘・助言で進展。 

北九州圏域 それぞれの職種が共通認識できていない 

北九州圏域 地域の見守り、コンビニの店員さんに帰り道を教えてもらうなど見守ってくれる人が増えるよう支援 

北九州圏域 難病相談支援についての説明は、他職種にも伝えていく必要あり。 

北九州圏域 認知症ＨＰのＭＳＷからの助言（薬について） 

北九州圏域 訪問リハビリの活用、利用者さんの状態にあわせた薬のみなおしの 

北九州圏域 
身内がいない老夫婦に対して、次の段階に向けての準備や手だてを考えておく。薬の副作用について

の助言、人格障害の人への対応手段。 

北九州圏域 目標の視点。 

筑後圏域  医師や先輩ケアマネからの意見で、気負いしていた部分から少し解放された 

筑後圏域  栄養、口腔内の健康について 5 件 

筑後圏域  火災に対する不安⇒ＩＨの活用。生活環境について 2 件 

筑後圏域  関節リウマチ、壊疽性膿皮症があり、足のかかとなどが痛いことで訪問リハビリの指摘を受けた 

筑後圏域  気持ちに左右され易いので、専門的な視線で判断すべきと思った。 

筑後圏域  薬に関すること 4 件 

筑後圏域  クライアント、家族へのアセスメント不足 

筑後圏域  個人のケースを見ながら提案があっても 1 年以上たっても変わらない 

筑後圏域  在宅医との報告、連携、専門職からのアドバイス 

筑後圏域  様々な視点でのアセスメントの必要性 2 件 

筑後圏域  指摘あるも参考程度か 

筑後圏域  指摘やアドバイスはもらえるが内容は網羅していた 

筑後圏域 
 社会参加（交通機関を利用）を一人で行えるようにするにはデイケアでどのように取り組んでいけ

ばよいかアドバイスを頂いた 

筑後圏域  視野が狭かったことに気づいた。木を見て森を見ていなかった 

筑後圏域  職種によって見方が違う 2 件 

筑後圏域 

 事例を見せただけで助言するのは簡単であり、実際はそれをふまえて対応したとしてもうまくいか

ないと思う。助言者の内容は今まで対応してきたことであり、もっと違った助言が欲しいこともあ

る。その中で精神科 Dr は確信をついていたと思う。 

筑後圏域  生活動作の工夫 2 件 

筑後圏域  精神疾患のある人の対応について 

筑後圏域  専門家によるアドバイスの機会を設定すること 

筑後圏域  専門職の意見はとても参考になった 4 件 

筑後圏域  卒業となる方をどう自主運動を行っていけば良いか、適切なアドバイスをいただきました 

筑後圏域  地域資源の活用、他分野との連携 



筑後圏域  病院を近医の一本化し、タクシー代を削減する。便秘対策 

筑後圏域  福祉用具の選定や装具の作成について 

筑後圏域  歩行不安定⇒専門医の診察の必要性 

筑後圏域 

 本人の家事負担について、役割を持つことは認知症の予防になる。 

    シンク前での横の動きは身体能力の維持が良いとか、本人にとって良いことと認識させるこ

と 

筑後圏域  本人の心配事に対する掘り下げたアセスの不足 

筑後圏域  本人の目標とする生活を詳細に書く 

筑後圏域  リハビリの専門職から動作についての助言があり参考になった。 8 件 

筑後圏域  利用者が現在の状況に至ることになった原因について 

筑豊圏域 
 個々の専門性を活かしたアドバイスを受ける事ができた。同職種の主任ケアマネからも利用者のス

トレングスに着目した支援についても提案があった。 

筑豊圏域 栄養士からの栄養指導についてのアドバイスが利用者支援に直近の参考になった。 

筑豊圏域 食生活のコントロールや糖尿病の利用者の運動についても専門職からの意見をもらった。 

 

⑧ 地域ケア会議に参加し解決できなかった事項、課題はありますか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ある ない 未回答 合計  

全圏域 130 195 28 353 （件） 

 

各圏域 ある ない 未回答 合計  

福岡圏域 福岡市 28 34 2 64  

福岡圏域 福岡市以外 17 26 5 48  

北九州圏域 北九州市 9 11 2 22  

北九州圏域 北九州市以外 11 21 4 36  

筑後圏域 久留米市 20 25 4 49  

筑後圏域 久留米市以外 24 33 3 60  

筑豊圏域 19 41 7 67 （件） 

 

＜具体的内容＞ 

福岡圏域  外出したがらない方をどうすれば行動範囲が広げられるか（通所リハビリには休まず行く方） 

福岡圏域  具体的にどう改善するという内容がない状態 

福岡圏域  主治医の協力が得られず難航。時間が経過し本人が亡くなってしまった等 

福岡圏域  助言を受けた内容を実行したが解決できないことが多い 



福岡圏域 

CM に支援に失敗した理由を書きなさいと FAX が来た 

地域からの要請に（一方的な）ひたすら応えるだけの会議だった 1 包括の指示通りに 

2 へこんでしまいました 

これが解決なのかどうか？ 

福岡圏域 

H27.1０～支援開始。ご夫婦二人暮らし。ご夫婦ともに認知症。子どもは遠方。妻の徘徊有り。妻の

徘徊に夫は記憶なし。最初は子供たちも両親の病気に対して理解が得られなかった。居宅の CM だけ

では支援が厳しい状況だったので包括のスタッフと連携して支援を行っていった。地域ケア会議も何

度か行い区長、民生委員老人会長などと話し合いを行った。現在は妻は H29.6.27～ショート利用、

H29.12.16 にグループホームへ入居された。夫は H29,7.6～病院に入院中である。包括をはじめ地域

の方の協力の元、大きな事故になることなく支援して行けた。とおもっています。  

福岡圏域 お金に関する事 

福岡圏域 ケアマネのスキルが低いと助かるものも助からないなど 

福岡圏域 経済的な問題、本人と子供 

福岡圏域 個人情報保護取り扱い 

福岡圏域 
制度上、義務があるのでやむなく行っている感じ。CM は、責任ある中で業務を行うが、専門職は無

責任な一般論を言いっ放し。 

福岡圏域 そんなに簡単には解決は難しいと思います 

福岡圏域 

体重減量、自宅環境を整えて自宅で入浴する（リウマチ、独居）。外出嫌いの方に外出を好きになっ

ていただく。通所以外にサロン参加や組の寄り合いに参加してもらう。⇒距離があるところへの外出

は送迎がないと出来ない。 

福岡圏域 
とりかかりで間もないため、家族からの聞き取り意向がしっかりとできていなかった状況での会議だ

ったため、具体的な話まで行かなかった 

福岡圏域 
ない。 

訪問時の声掛けにて利用者の意識は変化すると思う 

福岡圏域 
バス路線廃止等、遠隔地域に対する交通手段等その場での解決は至らなかった。 

課題として残った 

福岡圏域 ヘルパーへの健康被害（ダニ等） 

福岡圏域 報告会にすぎず、納得いかなかった。時間をとったのに。 

福岡圏域 本人の意思を尊重すること 

福岡圏域 家族が離れて暮らしている場合の近隣の見守りがどこまで対応可能か 

福岡圏域 家族の対応、交通便の悪い地区にすんでいる利用者の「足」の確保 

福岡圏域 虐待に対する事例 

福岡圏域 権利擁護関係 

福岡圏域 初めての試みだったので、皆で意見を言って情報を共有しておわりました。 

福岡圏域 助言を受けて利用者に説明してもなかなか受け入れができないことが多い。 

福岡圏域 色々な情報、助言はあるがケアマネ一人での対応には負担がある 

福岡圏域 身寄りなし、独居で認知症の方の支援をどのようにしていくか 

福岡圏域 

正直に言えば解決とはいきませんでしたが CM、事業所、地域、Fa が同じ方向を向くことが出来ま

した 

問題解決よりも大切な結果となりました 

福岡圏域 多数ありました 



福岡圏域 体操教室を紹介されたが本人受け入れ拒否 

福岡圏域 地域を巻き込む困難さ 

福岡圏域 
認知症の方の見守りで地域の方の支援をお願いするが家族から、人に知られたくないとの思いがあ

り、実行できなかった 

福岡圏域 
法的に手段が取れない案件（本人の財産が絡む） 

スーパーバイザーが一方的に答えを出し、課題を共有できなかった 

福岡圏域 
本人の強いあらゆることに対しての拒否。 

まず関わっていく 

福岡圏域 

目的、ゴールが大きく明らかでない 

事例検討との違いが分らず来ている専門職が多い 

自分のところのサービスについては話せるが、それ以外の事は話すことが出来ない 

北九州圏域  解決策と利用者、家族の意向が合わない 

北九州圏域  家族の支えが不十分であるところの支援 

北九州圏域  金銭的問題があり、即解決につながる方法はなかった。その後主治医につなげ調整を開始している 

北九州圏域  支援困難事例の検討の際、その場で解決することはない 

北九州圏域 
 認知度があるが専門医への受信が難しいケース 家族が認知症を受容できないケース 利用者と家

族の関係性の修復が難しいケース 

北九州圏域 今のところ次の展開のアドバイスにはなっている 

北九州圏域 

近隣の病院から入院拒否又診療所からも受診拒否を受けているが、病院を何度も変わり、薬も管理不

十分。支援導入拒否がある。利用者の対応助力を得たかったが、本人に問題があるので、介入は無理

との結論だった。ちなみに生保でもある利用者。 

北九州圏域 困難事例を担当している利用者に対して、参考になった。 

北九州圏域 サービス導入が困難である多問題家族 

北九州圏域 自宅に（アパート）猫を 12 匹飼っている 

北九州圏域 状態変化した時、予後予測についての検討はしなかった。 

北九州圏域 その後どうなったかの検証がなされていなかった。アドバイザー（専門職）に偏りがあった。 

北九州圏域 認知症で専門医を受診をすすめられ受診するも、何も変わらなかった。 

北九州圏域 
徘徊に対する協力体制を作ることはできたが実際はだれも責任をとることはできず。家族の責任とな

った。認知症高齢者を守ることは難しいと感じる。 

北九州圏域 話合われたが、家族負担軽減は解決できなかった。 

筑後圏域  5 の内容で整備が出来ていないことで外出機会が少ない状況にある 

筑後圏域  あくまでも専門職からの一般論であり個別性に欠けるため、根本解決には至らなかった 

筑後圏域 
 言われることは分かったが、利用者や家族に対してどのように伝えるか。提案的なことしかなく解

決はできなかった。 

筑後圏域 
 解決はしなかったが、医師の見解を聞けて楽になれた、自己中心的で家族とは絶縁状態、支援に入

っても虚偽もあり困難だった事例。 

筑後圏域 
 家族間のトラブルには介入できないことが、わかりました。個人情報を言われると何も提案できて

いない。 

筑後圏域  家族間の問題について 2 件 

筑後圏域 
 家族に会議を提出する旨を説明した折に、親の事を話してほしくないと言われた。了解を取ってく

ださいとのことだが、家族は快く思っていない。会議してまで迷惑をかけるなら、もう介護保険は利



用しないと更新申請も取り下げられ、現在は引きこもり状態。包括と契約したくないとのことだ

が・・・ 

筑後圏域  基本的には解決できないことがほとんど 2 件 

筑後圏域  近隣の方との仲間作り。最後をどう迎えたいのか。近隣の方との仲間作り 

筑後圏域  クライアントの自立支援について 

筑後圏域  現状すぐに医療（精神科）受診できない。タイミングを見ていく必要あり 

筑後圏域  ゴミ屋敷の処分 

筑後圏域  これから主任ケアマネが集まって包括と共通課題探していく 

筑後圏域 
 事業実施地域に数カ所の地域包括支援センターがありますが、地域との関わりや連携のとり方に大

きな差がある感じがします 

筑後圏域  社会資源が少ない、活用できていない、地域交流の場がない 2 件 

筑後圏域 

 事例を見せただけで助言するのは簡単であり、実際はそれをふまえて対応したとしてもうまくいか

ないと思う。助言者の内容は今まで対応してきたことであり、もっと違った助言が欲しいこともあ

る。その中で精神科 Dr は確信をついていたと思う。 

筑後圏域  全てが丸く解決することはないと思う 

筑後圏域  専門職のアドバイスを聞き取り、取り組もうとした矢先に利用者の方が永眠された 

筑後圏域  専門職の意見は参考になったがサービスの導入には至らなかった（限度額や本人意向） 

筑後圏域 
 対象者へのサービス充実が望ましいとの意見があがるも、拒否ある対象者へどのように働きかける

か漠然とした意見しか出ず 2 件 

筑後圏域  地域課題を見つけて改善を目指すはずが変わらないなら労力の無駄 

筑後圏域 
 地域住民に対する認知症の方への対応についての教育。専門職もおらず、包括・CM・地域住民の

みの参加でした。包括支援センターが言われる地域ケア会議に対して疑問に思いました 

筑後圏域  地域づくりに取り組める地域住民の方の育成、担い手不足の解消 

筑後圏域  地域の思いか強く 本人、御家族の意見を聞き入れない 

筑後圏域  独居、亡くなられた時にどう対応できるか 

筑後圏域  認知症で独り暮らしの事例。意見があっても行動に移せるものではない 

筑後圏域  認知症の独居の方の夜間のトラブル等 

筑後圏域  服薬について必要以上に飲む必要あるのか？ 

筑後圏域 
 訪問リハビリの受け入れは、本人拒否にて実行できていない。体調に合わせながら上半身の体操は

出来ているときもある 

筑後圏域  本人の意欲、生活改善への意向 4 件 

筑後圏域 
 本人の意欲の向上・生活の見直しにすぐにはつながらなかった。認知症の方の運転をやめること。

地域の方の協力・依頼方法の具体的例が出にくかった。 

筑後圏域 
 理想論、机上論での発言が多い。と感じることも多い。利用者のことを一番よくわかっているのは

ケアマネでアドバイスを今後にいかせないたことの方が多い 3 件 

筑豊圏域 新規ケアプランでの課題の抽出が難しい 

筑豊圏域 精神疾患の家族へのアプローチで解決に至っていない事項があった。 

筑豊圏域 専門職からの攻撃的な発言があった 

筑豊圏域 薬剤師から指摘をかかりつけ Dr に伝えきれずに悩んでいる。 

筑豊圏域 利用者自身との関係性に構築が上手くいかずに問題解決に至っていない。 

 


